
本报讯（记者董娜 通讯员金
必逞） 近日，在梅山保税港区码
头，一批从法国进口的废铜线缆井
然有序地通过海关大型集装箱检查
系统。3分钟后，这批货物的过机
图像通过光纤传送到了 30 公里以
外的宁波海关机检查验中心，不久
就被顺利放行。

“从接单到查验，再到放行，
所有手续 1个小时内办完，我们不

用再码头、报关大厅、查验现场多
头跑了。”宁波外运国际集装箱货
运有限公司报关员小张一身轻松。

在加快推进“最多跑一次”改
革的道路上，宁波海关坚持以科技
创新推动简政放权，充分发挥“互
联网+”优势，依托技术升级和业
务改革创新海关监管模式，为企业
通关减负增效。

如何让企业“少跑腿”？宁波
海关将目光投向了查验模式创新和
流程优化。

宁波海关在全国首创“分散过
机、集中审像”模式，在北仑海关
设立机检查验中心，负责集中审核

来自宁波口岸不同现场的机检图
像，通过有机整合查验业务、优化
资源配置，有效提高通关效率。目
前，宁波海关的 9台设备均实现联
网集中审像，企业人员只需到机检
查验中心跑一趟，就可以办理在北
仑港二期、三期、四期、五期码头
以及梅山保税港区码头、大榭码头
等多地过机货物的查验业务，免去
了在各个码头间奔波之苦。

“最多跑一次”，不仅要让企业
少跑腿，还要让企业少等待。“智
能化机检图像分析系统”和“企业
产品信息备案系统”，是宁波海关
提升机检查验效能的两大利器。前

者收集宁波口岸常见进出口商品图
像，通过图像识别技术实现过机图
像自动分析；后者备案资信优良企
业商品资料信息，通过数据关联技
术实现备案数据自动对比。这两大
系统的应用，有效提升了机检查验
效率。

据统计，今年第一季度，宁波
海关共机检查验 1.2 万票报关单、
1.6 万个集装箱，同比分别增长
24.4%和 34.1%，分别占关区总查
验量的 51%和 60%，机检查验平均
时长 1 小时 20 分钟，直接放行率
75.11% ， 为 企 业 节 省 成 本 超 过
1000万元。

“互联网+”为企业通关减负增效

科技创新助推海关查验“最多跑一次”
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光荣属于每一个劳动者
——写在“五一”国际劳动节

第4版

本报讯（记者徐展新） 今日
12 时，2017 年东海海洋伏季休
渔期正式揭开帷幕，未来的 138
天，宁波市民将无法品尝新鲜
的东海渔获。据了解，随着过
度捕捞现象日益严重、海洋资
源 逐 步 衰 减 ， 国 家 农 业 部 于
2017 年 1 月发布 《关于调整海
洋伏季休渔制度的通告》，对伏
季休渔制度进行大幅调整。我
国各海域休渔期开始时间统一
为 5 月 1 日 12 时，结束时间统
一为 9 月 16 日 12 时，休渔时间
普遍延长近 1个月，总时长创造
海洋伏季休渔制度建立 22 年以
来的最高纪录。

随着渔船归港停航，甬城各
大菜市场的海鲜价格悄然上涨，

“部分渔民在回港后选择囤积海
鲜，计划节后提价销售，致使批

发市场的海鲜交易量降至日均 300
余吨，仅为旺季时的一半。”路林
水产批发市场相关负责人戎永敢告
诉记者，鲳鱼、红膏梭子蟹、带
鱼、马鲛鱼等热门海鲜的批发价格
和市场价格近日上扬，半个月内涨
幅接近 30%。“新鲜海鲜数量减
少，但消费者的需求依旧旺盛。”
某海鲜经营户表示，在节假日的推
动下，三门青蟹、虾 等非热门海
鲜的价格也迅速飙升，达到年初以
来的最高值。

休渔期提前到来，“透骨新
鲜”东海海鲜将暂别餐桌，如何
丰富市民“菜篮子”？“五一假期之
后，随着养殖水产和冻品的大量上
市，甬城海鲜市场的价格将趋于平
稳。”据戎永敢介绍，路林水产批
发市场已经储备了近 8000 吨冷冻
水产品。

“最长休渔期”今日启幕
8000吨冻品为海鲜市场“续航”

本报讯（记者冯瑄 通讯员
宣浩峰 王剑峰） 今年大榭计划
投资 1.26 亿元，实施截污纳管、
河道治理、生态补水等 8个综合
治理项目，保证全区河道及小微
水体水质在年底达到Ⅴ类及以上
标准，明年底全面建成“污水零
直排区”，实现污水全收集、管
网全覆盖、雨污全分流、排水全
许可、村庄全治理，沿河排口晴
天无排水。

“‘污水零直排区创建’主
要从精细化截污纳管、提高监管
力度、开展生态建设三方面协
同推进，确保以实实在在的治
水成效取信于民。”大榭安全环
保局负责人说。根据前期对排
水管网的监管和排摸情况，大
榭 预 计 投 资 3450 万 元 ， 对 榭
西 、 榭 北 污 水 主 干 道 进 行 改
造；投资 1336 万元建设污水支
管；投资 1400 万元对建成区小
区、沿街店铺、企事业单位雨污
水管网进行疏通检测及修复，确

保污水管网“跑冒滴漏”事件不再
发生。

开展居住小区雨污分流和农村
截污纳管工程是重头戏。目前大榭
7个社区生活污水全部纳管，将继
续投入 1200 万元实施小区阳台落
水管道改造工程，实现小区污水全
收集。参照区外改造标准，预计今
年年底前完成对建成区 14000户进
行雨污分流改造。同时，将投资
1500 万元建设覆盖东岙、西岙、
王榭、长墩村 800多户村民的污水
管网及其排水设施工程，预计于
11月底完工。

此外，大榭还将结合新建项
目需求，对污水处理厂实施提标
改造，同时加强污染源头管控，
全面摸排 41 个沿海排水口和 267
个 沿 河 排 水 口 ， 按 照 封 堵 、 保
留、新建三种方式全面梳理，挂
牌公示。

“污水零直排区”创建最终
提升的是区域内的生态建设。据
悉，大榭科学制订河道生态调水
方 案 ， 计 划 投 资 2000 万 元 ， 利
用大工业支管对西岙河、东岙河
进行生态补水，同时，投资 1600
万 元 对 建 成 区 河 道 生 态 开 展 治
理。

大榭明年底
将建成“污水零直排区”

本报讯（记者徐欣 奉化记者
站黄成峰 严世君） 记者从奉化区
规划、建设等部门获悉，《奉化区
海绵城市规划专题研究》近日通过
评审，计划将奉化建设成“立体海
绵城市”，就地消纳和利用 75%的
降雨，防止下雨内涝并缓解热岛效

应。目前，试点区域内多个实施方
案项目已启动，洪浪塘周边绿化景
观工程等即将开工。

作为宁波市级重要的防洪排涝
滞洪区，奉化打造立体海绵城市意
义重大，相当于在宁波中心城区上
游构建一个大“海绵体”，可在台
风期间，减少宁波中心城区内涝。
据介绍，立体海绵城市就是从山体
到河流，再到城区、小区几个层面
每一级都按照海绵城市概念开发蓄
水、滞水、透水能力，在水生态方
面，构建“山、水、林、田、湖”
生态格局。规划根据天然水体分

割、城市功能分区、地形地势特
征、防洪排涝设施布局等因素，将
奉化中心城区划分为 10个分区，分
别提出管控指引，中心城区达到年
径流总量控制在 75%的目标要求。
其中，老城区以问题为导向，重点
解决城市内涝、雨水收集利用、黑
臭水体治理等问题；城市新区、各
类园区以目标为导向，优先保护自
然生态本底，合理控制开发强度。

“去年开始我们就在大成路绿
化景观系统和南山路改造等工程中
增加了透水砖、下沉式小型蓄水沟
等设计。”奉化区建设局副局长施

明芳介绍，随着龙潭湿地公园、仁
湖公园二期、县江两岸桥东岸路绿
化景观工程先后立项，下半年开工
建设，奉化将形成北有仁湖公园，
南有湿地公园的分洪泄洪区建设布
局。尤其是仁湖公园二期占地 200
多亩，其水系与县江对接，建成后
可以很好地发挥海绵效应。

据悉，奉化海绵城市近期重点
建设区域面积 34.3 平方公里。下一
步，规划部门将启动编制《奉化区中
心城区海绵城市近期建设规划》，未
来将实现“水体不黑臭、小雨不积
水、大雨不内涝、热岛有缓解”。

奉化规划建设“立体海绵城市”
有望减少下游的宁波中心城区内涝

聚焦“最多跑一次”改革

贯彻落实市党代会精神

昨天，海曙区鄞江镇晴江岸村的樟溪河堤吸引大批“城里人”前往休
闲游玩。当日是“五一”小长假第二天，很多市民选择近郊生态游。图为
游客在樟溪河上划皮划艇。 （记者 周建平 摄）来一趟近郊生态游

前天一大早，不少游
客市民在公交志愿者的引
导下坐上了从和义大道开
往宁波植物园的特 2假日
休闲专线。据悉，市公交
总公司自4月29日起开通
的这条特 2专线运营时间
为双休日及法定节假日，
线路里程约 14 公里，单
程运营时间约40分钟。
（徐文杰 毛敏尔 摄）

公交“直通”
宁波植物园

本报讯（记者周琼 通讯员
许嘉琛） 从带薪旅游到员工过生
日，如今，这些来自“娘家人”
的福利，新华联专柜导购员小
苏能一样不少地享受到。据了
解，我市着手探索将一些过往
游离于工会组织外的职工纳入
服务范畴。新华联商厦工会联
合会成为全国商业零售行业首
家以导购员为主体的商场工会
联合会，宁波电商经济创新园
区的“创业小伙伴”组建了联
合工会，出租汽车行业工会联
合会的成立使得许多“的哥”
有了合理的利益诉求渠道，享
受到了来自“娘家人”“到边到
点”的服务。

44 岁的胡佩红是宁波第二
百货一名普通的导购员，2002
年起她就一直在二百从事商场
导购。据了解，就宁波中心城

区的银泰、二百、新华联三家大
型商场来说，正式职工人数是 874
人，像她这样的导购员却有 5747
人，是商场正式职工的 6.57 倍。
一直以来，作为“大多数”的她
们既没有加入厂方工会，也没有
加入商场工会，游离于工会组织
大门边缘，权益难以得到有效维
护。去年以来，随着商场工会联
合会的成立，她们有了“娘家”，
也有了底气。新华联商厦工会联
合会副主席戴洁琼说，曾有厂方
拖欠导购员好几个月工资，在收到
导购员求助后，工会联合会马上出
面与厂方进行协调，最后成功为导
购员追回了工资。

帮导购员找到“娘家”的同
时，我市正不断推进建筑业、快递
行业、电商服务业、专业市场、园
林、农家乐、商圈、楼宇等重点行
业与区域的组建工会工作。

导购员、的哥等找到“娘家人”

宁波行业工会联合会
建设成效显著


